

ASUNTO GENERAL DE FECHA 25 DE OCTUBRE DE 2018.

TEMA: “POSICIONAMIENTO SOBRE CONSULTA NACIONAL DEL NUEVO AEROPUERTO DE LA CIUDAD DE MÉXICO”.

DIP. VÍCTOR OSMIND GUERRERO TREJO:

A LA ASAMBLEA LEGISLATIVA, CIUDADANÍA PRESENTE Y MEDIOS DE COMUNICACIÓN QUE NOS ACOMPAÑAN./ LA CONSULTA NACIONAL DEL NUEVO AEROPUERTO DE LA CIUDAD DE MÉXICO, QUE COMIENZA EL DÍA DE HOY, POR INICIATIVA DEL PRESIDENTE ELECTO ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR, PLANTEA INSTAURAR LA DEMOCRACIA PARTICIPATIVA EN EL PAÍS, POR LO QUE PRETENDE DEJAR ATRÁS UN AUTORITARISMO Y LA IMPOSICIÓN DE DECISIONES UNILATERALES, SIN TOMAR EN CUENTA A LA CIUDADANÍA./

ESTA DECISIÓN DE CONSULTAR A LA CIUDADANÍA, SOBRE ESTA OBRA Y OTRAS OBRAS DE GRAN ENVERGADURA PARA MÉXICO, OBLIGA A LOS CIUDADANOS A DOCUMENTARSE, DEBATIR, ANALIZAR Y CONSULTAR CON EXPERTOS, SOBRE CUALQUIER TEMA DE INTERÉS PÚBLICO, PARA EMITIR UNA OPINIÓN RAZONADA Y OBJETIVA./ ADEMÁS, DE ACUERDO A LA LEY GENERAL DEL EQUILIBRIO ECOLÓGICO Y PROTECCIÓN DEL AMBIENTE LEGEEPA, ES UNA OBLIGACIÓN DEL GOBIERNO, EL SOCIALIZAR O CONSULTAR A LOS CIUDADANOS QUE DIRECTAMENTE PUDIERAN RESULTAR AFECTADOS POR OBRAS DE GRAN ENVERGADURA, COMO EL NUEVO AEROPUERTO DE LA CIUDAD DE MÉXICO./ CUANDO SE TRATE DE OBRAS O ACTIVIDADES, QUE PUEDAN GENERAR DESEQUILIBRIOS ECOLÓGICOS GRAVES O DAÑOS A LA SALUD PÚBLICA O A LOS ECOSISTEMAS, DE CONFORMIDAD CON LO QUE SE SEÑALE... EL REGLAMENTO DE LA PRESENTE LEY, LA SECRETARÍA EN COORDINACIÓN CON LAS AUTORIDADES LOCALES, PODRÁ ORGANIZAR UNA REUNIÓN PÚBLICA DE INFORMACIÓN, EN LA QUE EL PROMOVENTE EXPLICARÁ LOS ASPECTOS TÉCNICOS AMBIENTALES DE LA OBRA O ACTIVIDAD

DE QUE SE TRATE./ DICE TEXTUALMENTE EL APARTADO TERCERO, DEL ARTÍCULO 34 DE LA LEGEPA: EL INCUMPLIMIENTO DEL CONTENIDO DE ESTE APARTADO, PODRÍA INCLUSO TERMINAR CON LA CLAUSURA DE CUALQUIER PROYECTO./ BAJO ESE CONTEXTO, HAY DOS PROYECTOS RELATIVOS, EN REFERENCIA A QUÉ LUGAR ES EL MÁS VIABLE EN CONSTRUIR LA NUEVA TERMINAL AÉREA: EL PRIMERO.- QUE PROPONE CONSTRUIRLA EN TEXCOCO, ESTADO DE MÉXICO, OBRA TRANSEXENAL, INICIADA EN ESTA ADMINISTRACIÓN Y EL SEGUNDO.- PROPUESTO POR EL EQUIPO DEL PRESIDENTE ELECTO ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR EN LA BASE AÉREA DE SANTA LUCÍA, MUNICIPIO DE TECÁMAC./ SOBRE ESTOS PROYECTOS, HACE ALGUNOS DÍAS PEDÍ LA OPINIÓN AL CIENTÍFICO TULANCINGUENSE FERNANDO DE LA PEÑA LLACA, UN EXPERTO EN TEMAS DE INFRAESTRUCTURA AEROESPACIAL, PRINCIPAL PROMOTOR DE LA CREACIÓN DE LA AGENCIA ESPACIAL MEXICANA Y A QUIEN, A TRAVÉS DE SU EMPRESA AEXA, BRINDA EL SERVICIO DE CAPACITACIÓN DE ASTRO... DE ASTRONAUTAS EN LA NASA./ FERNANDO DE LA PEÑA ME COMENTÓ, QUE EL PROYECTO DE TEXCOCO PRESENTA DOS

DESVENTAJAS, QUE LO HACEN INVIABLE: EL HUNDIMIENTO E INUNDACIÓN DE LAS CARRETERAS Y ACCESOS A LA TERMINAL AÉREA, EN UN LAPSO DE CINCO AÑOS Y LOS ALTOS COSTOS QUE EL GOBIERNO FEDERAL TENDRÍA QUE DESEMBOLSAR, POR GASTOS DE MANTENIMIENTO./ SI BIEN EL EDIFICIO TERMINAL, TORRES DE CONTROL Y LAS PISTAS, NO CORRERÍAN RIESGO DE HUNDIRSE POR LAS MILES DE TONELADAS DEL CONCRETO QUE SE COLOCARÍAN SOBRE LA SUPERFICIE DE SUELO LACUSTRE, ESTO PROVOCARÍA UNA ALTERACIÓN, QUE DESENCADENARÍA HUNDIMIENTO DEL TERRENO CIRCUNDANTE AL AEROPUERTO Y SU INUNDACIÓN, A CAUSA DE LAS CONSTANTES LLUVIAS QUE HAY EN ESA PARTE DEL ESTADO DE MÉXICO./ SI BIEN EN LOS PRIMEROS CINCO AÑOS, LOS GASTOS DE MANTENIMIENTO DE ACCESOS Y CARRETERAS QUE UNIRÍAN AL AEROPUERTO, SE MANTENDRÍAN BAJOS; LUEGO DE ESE LAPSO, SE INCREMENTARÍAN, AÑO CON AÑO, POR LOS ESTRAGOS DE LOS HUNDIMIENTOS E INUNDACIONES./ HAY VOCES QUE DICEN, QUE DEBE CONSTRUIRSE EN SANTA LUCÍA, LOS USUARIOS TENDRÍAN TEMOR DE ABORDARLOS, LO CUAL ES ALEJADO DE LA REALIDAD./ PERO EN EL CASO DE TEXCOCO,

LOS TURISTAS O LOS USUARIOS, QUEDARÍAN VARADOS EN MEDIO DE UNA INUNDACIÓN DE LA CARRETERA, PERDIENDO SUS VUELOS./ EN CAMBIO, FERNANDO DE LA PEÑA AGREGÓ, QUE POR ESTAR SITUADO EN UN TERRENO CONFORMADO POR PIEDRA VOLCÁNICA, TEPETATE Y TEZONTLE, ES IMPORTANTE... ES IMPROBABLE EL HUNDIMIENTO E INUNDACIÓN DE LA TERMINAL AÉREA Y LAS VÍAS DE ACCESO, EN CASO DE QUE CO... SE CONSTRUYERA LA BASE AÉREA EN SANTA LUCÍA, DEL MUNICIPIO TECÁMAC; LA ÚNICA DESVENTAJA QUE TENDRÍA, COMO LA TIENEN OTROS AEROPUERTOS DEL MUNDO, ES LA TARDANZA DE 60 MINUTOS DEL TRASLADO DE LA TERMINAL AÉREA DE LA CIUDAD DE MÉXICO O EN CASO DE QUE SE DECIDIERA MANTENER EN OPERACIONES EL AEROPUERTO BENITO JUÁREZ, EL LAPSO DE TRASLADO ENTRE AMBOS TERMINALES, COMO OCURRE ACTUALMENTE EN SAO PAULO BRASIL, DONDE HAY DOS AEROPUERTOS CUYO LAPSO DE TRASLADO DE UNA TERMINAL A OTRA, ES DE 30 O 40 MINUTOS./ POR OTRA PARTE, TAL COMO LO HAN DENUNCIADO DIVERSAS ORGANIZACIONES ECOLOGISTAS, EL PROYECTO DE TEXCOCO PROVEE Y PREVÉ LA DESEN... LA DESECACIÓN... DESECACIÓN

DEL LAGO NABOR CARRILLO, HUMEDAL RAMSAR, QUE SIRVE DE HABITAD DE AVES ACUÁTICAS, PROTEGIDO POR EL CONVENIO DE LOS HUMEDALES O DE RAMSAR, FIRMADO EL 2 DE FEBRERO DE 1971 Y QUE ENTRÓ EN VIGOR EL 21 DE DICIEMBRE DE 1975, EL PRINCIPAL OBJETIVO DE ESTE CONVENIO, ES LA CONSERVACIÓN Y EL USO RACIONAL DE LAS... DE LOS HUMEDALES, MEDIANTE ACCIONES LOCALES, REGIONALES Y NACIONALES Y GRACIAS A LA COOPERACIÓN INTERNACIONAL, COMO CONTRIBUCIÓN AL LOGRO DE UN DESARROLLO SOSTENIBLE EN TODO EL MUNDO./ OTRA DESVENTAJA DEL PROYECTO DE TEXCOCO, FUE EVIDENCIADA EN LA PÁGINA DE TRANSPARENCIA DEL NUEVO AEROPUERTO, MISMA QUE CONSTATA EL ENCARECIMIENTO DE LA CONSTRUCCIÓN DE UNA BARRA PERIMETRAL EN UN 89% MÁS, A CARGO DE LA SECRETARÍA DE LA DEFENSA NACIONAL SEDENA Y PARA LO CUAL, USÓ AL MENOS DOS EMPRESAS FANTASMAS, TAL COMO LO DIO A CONOCER LA PERIODISTA CARMEN ARISTEGUI./ EL PROYECTO DE BARRA PERIMETRAL, TENÍA UN COSTO ORIGINAL DE MIL 540... MIL 547 MILLONES DE PESOS, PERO TRAS CUATRO CONVENIOS MODIFICATORIOS, EL

MURO SE ENCARECIÓ HASTA LLEGAR A 2 MIL 930 MILLONES DE PESOS./ LOS TRABAJOS INICIARON SIN TENER UN PROYECTO EJECUTIVO, DE ACUERDO A LA BITÁCORA DE OBRA, OBTENIDA POR EL EQUIPO DE INVESTIGACIÓN DE ARISTEGUI NOTICIAS, MISMA QUE DETALLA CAMBIOS DE TRAMOS DE LA BARDA, MIENTRAS SE DESARROLLABAN LOS TRABAJOS Y CONFORME LAS NECESIDADES DE ÚLTIMA HORA, DE EMPRESAS PROYECTISTAS O DE OTRAS DEPENDENCIAS PÚBLICAS, COMO CONAGUA./ EN SU MÁS RECIENTE REPORTE, LA AUDITORÍA SUPERIOR DE LA FEDERACIÓN, DETERMINÓ QUE SEDENA NO COMPROBÓ EL GASTO DE 389 MILLONES 670 MIL PESOS, AUNQUE ÚNICAMENTE REVISÓ EL EJERCICIO DE MIL 611 MILLONES 585 MIL 800 PESOS./ ADEMÁS, LA OBRA DEBÍO TERMINARSE EN MAYO DEL 2017, LO QUE SIGNIFICA UN ATRASO DE 531 DÍAS NATURALES, PUES DEBIERON FINALIZAR EN DICIEMBRE DEL 2015./ A TRAVÉS DE UNA SOLICITUD DE TRANSPARENCIA, EL EJÉRCITO MEXICANO ENTREGÓ UNA RELACIÓN DE 111 CONTRATISTAS, QUE EN CONJUNTO VENDIERON INSUMOS PARA LA BARDA POR MIL 355 MILLONES 938 MIL 780 PESOS, DE ENTRE LAS QUE SE ENCUENTRAN LAS

EMPRESAS FANTASMAS: CONSTRUCTORA CAMINO REAL DEL VALLE Y CONSTRUCTORA LOS CUATRO PRÍNCIPES./ DICHAS EMPRESAS, SE ENCONTRABAN A NOMBRE DE DOS JÓVENES, QUE NO ESTABAN ENTERADOS... DE DOS JÓVENES QUE NO ESTABAN ENTERADOS DE QUE ERAN LOS DUEÑOS DE ESAS COMPAÑÍAS Y QUE BAJO EL MISMO MODUS OPERANDI DE LA ESTAFA MAESTRA, CONSISTENTE EN DESVIAR RECURSOS PÚBLICOS, A TRAVÉS DE UNIVERSIDADES PÚBLICAS, LOGRARON VENDER 10 MILLONES DE PESOS EN MATERIALES, A UNA DE LAS PRINCIPALES OBRAS DE ESTE SEXENIO./ ESTE TIPO DE OPERACIONES SE FACILITA, TODA VEZ QUE EL EJÉRCITO MEXICANO Y EL GRUPO AEROPORTUARIO DE LA CIUDAD DE MÉXICO, FIRMARON UN CONVENIO DE COLABORACIÓN EL 18 DE FEBRERO DEL 2015, PARA REALIZAR LA OBRA MEDIANTE EL ESQUEMA DE ADMINISTRACIÓN DIRECTA, QUE LOS OBLIGABA A REALIZAR LA OBRA, SIN AYUDA DE EMPRESAS CONTRATISTAS./ SEGÚN LA REVISIÓN DE LA AUDITORÍA SUPERIOR DE LA FEDERACIÓN, SEDENA FUE EL PROVEEDOR QUE MÁS COBRÓ DEL FIDEICOMISO 80726, EN 2016, CREADO ESPECIALMENTE PARA PAGAR OBRAS DEL NUEVO

AEROPUERTO, REBASANDO A LAS EMPRESAS CONTRATISTAS, QUE DISEÑARON EL PROYECTO Y LAS CONSTRUCTORAS ENCARGADAS DE LA PISTA./ HAY QUE RECORDAR QUE, LA SEDENA FUE COMISIONADA PARA ARREGLAR LOS DESPERFECTOS QUE DEJÓ LA EMPRESA DE JUAN ARMANDO HINOJOSA CANTÚ, AMIGO DEL ACTUAL PRESIDENTE DE MÉXICO Y DUEÑO DE LA CASA BLANCA./ EN LA CONSTRUCCIÓN DEL HANGAR PRESIDENCIAL, LA DEPENDENCIA GANÓ OTRO CONTRATO POR MIL 346 MILLONES 287 MIL PESOS, ESTA VEZ POR LA LIMPIEZA, NIVELACIÓN E INSTRUMENTACIÓN GEOTÉCNICA PARA LA CONSTRUCCIÓN DEL SISTEMA DE PRECARGA DE LA PISTA SEIS Y CALLES DE RODAJE, DEL NUEVO AEROPUERTO INTERNACIONAL DE LA CIUDAD DE MÉXICO./ FINALMENTE EL EMPRESARIO CARLOS SLIM, QUIEN HA SIDO UNO DE LOS MAYORES BENEFICIADOS DEL GOBIERNO MEXICANO, DECLARÓ QUE CUALQUIERA DE LAS DOS OPCIONES: TEXCOCO O SANTA LUCÍA, DEBE SER LICITADA PARA LOS... PARA QUE LOS PARTICULARES LA ADMINISTREN, PUES BIEN, LE DECIMOS QUE LE TOMAMOS LA PALABRA, PERO QUE ANTES REGRESEN LOS RESPECTIVOS

INTERESES GENERADOS DE LOS 30 MIL MILLONES DE PESOS, QUE SEGÚN INFORMACIÓN DE LA COMISIÓN NACIONAL DEL SISTEMA DE AHORRO PARA EL RETIRO CONSAR, CUATRO AFORES APORTARON PARA FINANCIAR EL PROYECTO AEROPORTUARIO DE TEXCOCO...

DIP. ROXANA MONTEALEGRE SALVADOR

(PRESIDENCIA):

SU TIEMPO SE AGOTÓ DIPUTADO...

DIP. VÍCTOR OSMIND GUERRERO TREJO:

... CONCLUYO./ ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR, SE COMPROMETIÓ RESPETAR LOS RESULTADOS DE ESTA CONSULTA, FUNDAMENTADA EN LA DEMOCRACIA PARTICIPATIVA./ POR ELLO, ES IMPORTANTE DECIR QUE EL EMPODERAMIENTO DE LA CIUDADANÍA, QUE SE PRETENDE CON LA CONSULTA, NO VA A PROVOCAR DESEQUILIBRIOS MACROECONÓMICOS, COMO SE ESTÁ TRATANDO DE HACER

CREER A LA OPINIÓN PÚBLICA./ NO NOS CONFUNDAMOS, LA INFORMACIÓN ES PÚBLICA, EL DERECHO A LA CONSULTA ES UNA DEUDA HISTÓRICA QUE TIENE EL GOBIERNO MEXICANO CON LA CIUDADANÍA, LO CUAL PRETENDEMOS AVANZAR... HACER AVANZAR EN EL FUTURO SEXENIO./ MUCHAS GRACIAS Y A VOTAR LIBRES E INFORMADAMENTE, EN ESTOS CUATRO DÍAS DE CONSULTA EN LOS... EN LOS MUNICIPIOS DE ACTOPAN, CUAUTEPEC DE HINOJOSA, HUEJUTLA DE REYES, IXMIQUILPAN, MINERAL DE LA REFORMA, PACHUCA DE SOTO, TEPEAPULCO, TEPEJI DEL RÍO, TIZAYUCA, TULA DE ALLENDE, TULANCINGO DE BRAVO./ LA CUARTA TRANSFORMACIÓN YA COMENZÓ.-----

DIP. ASael HERNÁNDEZ CERÓN (PARA ABUNDAR):

PARA ACCIÓN NACIONAL, LA OPINIÓN DE LA CIUDADANÍA ES DE SUMA IMPORTANCIA, POR ESO EL 15 DE MAYO DEL 2015 Y EL 4 DE OCTUBRE DEL 2016, DIPUTADAS Y DIPUTADOS DE ACCIÓN NACIONAL, EN LAS DOS ANTERIORES LEGISLATURAS, PRESENTARON REFORMAS A LA CONSTITUCIÓN, ENSENADAS INICIATIVAS DE LA LEY DE PARTICIPACIÓN CIUDADANA, QUE POR CIERTO CONTIENE LOS... LOS MISMOS TEMAS QUE SE PROPONEN EN LA INICIATIVA PRESENTADA POR DIPUTADAS Y DIPUTADOS DE MORENA./ DE ACUERDO CON INFORMA... INFORMACIÓN DEL SITIO MÉXICO DECIDE, RELACIONADA CON LA CONSULTA NACIONAL SOBRE EL NUEVO AEROPUERTO, SE DESTACA LO SIGUIENTE: INICIA HOY 25 Y CONCLUYE EL PRÓXIMO DOMINGO 28 DE OCTUBRE; ESTÁ ORGANIZADA POR UN CONSEJO CIUDADANO, ELE... ELEGIDO POR EL EQUIPO DE TRANSICIÓN DE ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR, SE DESCONOCE QUIENES LO INTEGRAN Y CUÁLES SON SUS PERFILES TÉCNICOS; SE INSTALARÁN MESAS DE VOTACIÓN, DISTRIBUIDAS EN SÓLO 538 MUNICIPIOS DE LOS 2 MIL 480 MUNICIPIOS Y ALCALDÍAS, QUE INTEGRAN EL PAÍS; PARA VOTAR, SE REQUIERE PRESENTAR LA CREDENCIAL QUE EMITE EL

INSTITUTO NACIONAL ELECTORAL, AUNQUE EL INE, NO PARTICIPA EN LA ORGANIZACIÓN DE LA CONSULTA; LA PREGUNTA PLANTEADA EN LA CONSULTA, ES LA SIGUIENTE: ¿CUÁL OPCIÓN PIENSA QUE SEA MEJOR PARA EL PAÍS? LA OPCIÓN A) REACONDICIONAR EL ACTUAL AEROPUERTO DE LA CIUDAD DE MÉXICO Y EL DE TOLUCA Y CONSTRUIR DOS PISTAS EN LA BASE AÉREA DE SANTA LUCÍA; LA OPCIÓN B) CONTINUAR CON LA CONSTRUCCIÓN DEL NUEVO AEROPUERTO EN TEXCOCO Y DEJAR DE USAR EL AEROPUERTO INTERNACIONAL DE LA CIUDAD DE MÉXICO; PARA RESPONDER A ESTA PREGUNTA, LA POBLACIÓN NO CONTÓ CON INFORMACIÓN TÉCNICA, DE IMPAC... DE IMPACTO AMBIENTAL, ECONÓMICO Y SOCIAL, PARA TOMAR LA DECISIÓN CORRECTA ENTRE ELLOS; LA CAPACIDAD AIRE Y CAPACIDAD TIERRA; NÚMERO DE ATERRIZAJES, DESPEGUES Y PASAJEROS; DE CADA RESPUESTA, TIEMPO EN QUE PUEDAN ENTRAR EN OPERACIÓN; CÓMO SE RESOLVERÁ EL PROBLEMA DE LA GRAN CANTIDAD DE VUELOS INTERNACIONALES QUE LLEGAN A LA CIUDAD DE MÉXICO Y EN EL MISMO AEROPUERTO, HACEN CONEXIÓN A OTRAS CIUDADES,

DENTRA... DENTRO Y FUERA DEL PAÍS; NÚMERO DE TRABAJOS QUE SE GENERAN Y SE...Y SE PERDERÁN; IMPACTO ECONÓMICO DE CUALQUIERA DE LAS PROPUESTAS; COMO SE RESARCIRÁ LA PÉRDIDA ECONÓMICA, EN CASO DE CAMBIAR LA SEDE DEL PROYECTO ORIGINAL, ENTRE MUCHAS OTRAS PREGUNTAS./ SE AFIRMA QUE LA VERIFICACIÓN DE LOS RESULTADOS, SE LLEVARÁ CABO POR UN CONSEJO TÉCNICO Y CUYOS INTEGRANTES, SÓLO SE MENCIONA QUE SON ESPECIALISTAS, AMBIENTE... AMBIENTALISTAS, SOCIÓLOGOS, ETCÉTERA./ LOS RESULTADOS SE DARÁN A CONOCER EL PRÓXIMO DÍA 28 DE OCTUBRE Y SERÁN CONTABILIZADOS POR LA FUNDACIÓN ROSENBLUETH./ ANTE TODO ELLO, QUEREMOS AFIRMAR QUE, ACCIÓN NACIONAL ESTÁ A FAVOR DE LA CONSULTA A LOS CIUDADANOS, EN TODOS A QUE... EN TODO AQUELLO QUE PUEDA AFECTAR LA VIDA COTIDIANA, PERO NO ACEPTAMOS QUE SE PRETENDA TRASLADAR A LA POBLACIÓN, LAS RESPONSABILIDADES QUE DEBE ASUMIR EL PRESIDENTE ELECTO, QUIEN ES A ÉL A QUIEN CORRESPONDE DECIDIR EN ESTE TIPO DE ASUNTOS, EN ACATAMIENTO A LO ESTABLECIDO EN LA CONSTITUCIÓN Y AL MANDATO POPULAR./ LA

CONSULTA NO GENERA CERTEZA JURÍDICA, PUES SE DESCONOCE EL RIGOR CIENTÍFICO DE LA METODOLOGÍA CON LA QUE SE DESARROLLARÁ ESTA MISMA, PERO SOBRE TODO, PORQUE NO SE APEGA AL MARCO JURÍDICO EN LA MATERIA./ ES PREOCUPANTE PARA NOSOTROS Y PARA EL PUEBLO DE MÉXICO, QUE EL PRESIDENTE ELECTO, AÚN SIN PROTESTAR EL CARGO, SE CONDUZCA SIN RESPETO A LA LEY./ HOY ES UNA CONSULTA ABSURDA, MAÑANA PUEDE SER CUALQUIER COSA./ PARA ENTENDER DE LO QUE ESTAMOS HABLANDO, ES IMPORTANTE CONOCER QUE EL PAÍS RECAUDA MUCHOS RECURSOS, QUE DEPENDEN DEL TURISMO, DENTRO DEL PAÍS Y QUE POR SUPUESTO, DE VISITANTES QUE VIENEN DEL EXTRANJERO./ POR MENCIONAR SOLAMENTE ALGUNOS DATOS, QUE CONSIDERO IMPORTANTES: LA ACTIVIDAD TURÍSTICA EN NUESTRO PAÍS, EN ESTE PRIMER SEXENIO DEL AÑO 2018, TUVO UN CRECIMIENTO DE 11.4%, DE 8.5 A 9.5 MILLONES DE TURISTAS MEXICANOS QUE VIAJARON EN NUESTRO TERRITORIO; 9... 9 MILLONES 639 MIL VISITANTES EXTRANJEROS A NUESTRA NACIÓN, QUE SI... QUE REPRESENTAN EL 5.4%... UN INCREMENTO DEL 5.4%, MIENTRAS PAÍSES COMO PERÚ,

CANADÁ, COLOMBIA Y ARGENTINA, CRECIERON POR ENCIMA... POR ENCIMA DEL 10%./ ES IMPORTANTE TENER EN CUENTA, QUE EL PROBLEMA QUE HOY SE TIENE EN EL AEROPUERTO INTERNACIONAL DE LA CIUDAD DE MÉXICO, ES URGENTE RESOLVER, PERO YO EXHORTO A LA POBLACIÓN, A QUE SEAMOS ANALÍTICOS, OBJETIVOS Y LE PEDIRÍA AL PRESIDENTE ELECTO, QUE NO, COMO YA LO HE MENCIONADO, QUE NO DESCARGUE LA RESPONSABILIDAD QUE LE TOCA, EN ESTAS CONSULTAS POPULISTAS, QUE NADA BUENO DEJARÁN A NUESTRO PAÍS./ ES CUANTO SEÑORA PRESIDENTA.-----

DIP. SUSANA ARACELI ÁNGELES QUEZADA (PARA ABUNDAR):

MUY BUENAS TARDES TENGAN TODOS LOS PRESENTES./ SALUDO CON MUCHO GUSTO, DESDE ESTA TRIBUNA A TODAS LAS PERSONAS QUE HOY NOS HACEN EL FAVOR DE ACOMPAÑARNOS, A MIS COMPAÑERAS DIPUTADAS Y DIPUTADOS Y A QUIENES NOS SIGUEN EN LAS TRANSMISIONES DE REDES SOCIALES, VÍA YOUTUBE, FACEBOOK, TWITTER, MUCHAS GRACIAS./ EH... CREO QUE EL TEMA DE LA CONSULTA ESTÁ MÁS QUE PUBLICITADO, NO SOLAMENTE POR EL PARTIDO MORENA, SINO POR LOS MEDIOS DE COMUNICACIÓN QUE SE HAN OCUPADO DE DISCUTIR LOS PROS Y CONTRAS, A NIVEL NACIONAL, EN LAS ÚLTIMAS SEMANAS./ Y CREO QUE AL DÍA DE HOY, CADA UNO DE NOSOTROS TIENE FORMADO UN CRITERIO, SOBRE DÓNDE LE GUSTARÍA QUE SE CONSTRUYERA ESTE AEROPUERTO, QUE SIN DUDA ES UNA NECESIDAD, DADO QUE EL ACTUAL QUE EXISTE EN LA CIUDAD DE MÉXICO, EL BENITO JUÁREZ, ESTÁ YA REBASADO POR SUS CAPACIDADES Y ENTONCES SE VUELVE INMINENTE TOMAR UNA DECISIÓN, EN CUALQUIERA DE LOS DOS SENTIDOS./ YO NO VOY HABLAR, EN ESTA OCASIÓN, DE CUÁL ES ESE CRITERIO QUE ME HE FORMADO Y EL SENTIDO DEL VOTO, QUE POR SUPUESTO VOY

EMITIR EN ESTOS TRES DÍAS DE CONSULTA, ESE ES UN ASUNTO, QUE EN ESTA OCASIÓN ME GUARDO PARA MÍ, EN CABEZA Y CORAZÓN, PORQUE ADEMÁS POR SER REPRESENTANTE Y... Y ADEMÁS HABITANTE DEL MUNICIPIO DE TIZAYUCA, TENGO MUCHOS ELEMENTOS CONTEXTUALES QUE ANALIZAR./ Y EN CAMBIO, EL DÍA DE HOY, MI PARTICIPACIÓN EN TRIBUNA, ES PARA REFLEXIONAR ACERCA DE LA CONSULTA EN SÍ MISMA./ ¿CUÁLES SON LOS ARGUMENTOS DE QUIENES ESTÁN EN CONTRA DE LA CONSULTA? Y ¿POR QUÉ ME PARECE QUE SON CIERTAMENTE MENORES?: PRIMERO HAY QUE DAR CUENTA DE LA NOVEDAD DEL TEMA Y TODO EL RUIDO QUE HA CAUSADO EL HECHO DE QUE, POR PRIMERA VEZ EN LA HISTORIA DE MÉXICO, SE PONGA A LA CONSIDERACIÓN DE LA CIUDADANÍA, UNA DECISIÓN CON ESTE TIPO DE TRANCE... TRASCENDENCIA./ NO EXISTEN ANTECEDENTES DE ESTE TIPO DE MECANISMOS DE CONSULTA PARTICIPATIVA, QUE SI BIEN YA EXISTEN ALGUNOS, A NIVEL DE LEY, TODAVÍA NO SE HAN EJECUTADO EN FORMA./ SIN DUDA, UNA SITUACIÓN NOVEDOSA COMO ESTA, CAUSA TEMOR, POR QUE, POR ENDE, SIEMPRE UNA PARTE DE LA POBLACIÓN LE TEME A LO

DESCONOCIDO, PERO QUIERO DECIRLES QUE LAS MENTES VISIONARIAS, TRANSITAN NUEVOS CAMINOS Y SI QUEREMOS IR HACIA DELANTE, TENEMOS QUE HACER COSAS NUEVAS, NO PODEMOS PRETENDER, COMO DICE UNA FRASE MUY FAMOSA: TENER RESULTADOS DIFERENTES, SI SIEMPRE HACEMOS LO MISMO./ POR LO TANTO, CONSIDERO NO SE DEBE CRITICAR A LA CONSULTA SOBRE EL NUEVO AEROPUERTO, COMO SI FUERA UNA CONSULTA CON BASE EN LA LEY FEDERAL; NO SE PUEDE CRITICAR, EN OTRAS PALABRAS, A UNA MANZANA POR NO SER PERA, ME EXPLICO, LA CONSULTA ES UNA INICIATIVA DEL GOBIERNO DE TRANSICIÓN Y NO ESTÁ OBLIGADA A CUMPLIR CON TODAS LAS FORMALIDADES DE UNA CONSULTA PÚBLICA, EN TÉRMINOS LEGALES, PORQUE NO FUE ASÍ PRESENTADA./ VALE LA PENA TAMBIÉN DECIRLO, NO POR ESO ES UNA CONSULTA ILEGAL, ES UNA CONSULTA, UNA HERRAMIENTA PERFECTAMENTE LEGAL Y SUBRAYO ESTA PALABRA: ES UNA HERRAMIENTA PARA LA TOMA DE DECISIONES, UNA DECISIÓN QUE JURÍDICAMENTE, BIEN PODRÍA SER DISCRECIONAL, PORQUE ES FACULTAD DEL PRESIDENTE DE LA REPÚBLICA TOMAR LA DECISIÓN Y HOY EN DÍA, ESTÁ PONIENDO A

DISPOSICIÓN DE LA CIUDADANÍA, QUE SE HAGA VALER TAMBIÉN SU VOZ./ SE HAN BRINDADO ELEMENTOS TÉCNICOS EN LA PÁGINA MÉXICO DECIDE, PERO NO SOLAMENTE AHÍ, HAY ASOCIACIONES, HAY ACADÉMICOS, INVESTIGADORES, QUE COMO YA LO MENCIONÓ EL DIPUTADO VÍCTOR, HAN PUESTO DISPOSICIÓN TAMBIÉN CIERTOS ELEMENTOS TÉCNICOS, INCLUSO ARTÍCULOS ACADÉMICOS./ SE COLOCARÁN CASILLAS EN LAS PRINCIPALES CABECERAS, A NIVEL NACIONAL, POR SUPUESTO EL MISMO NÚMERO DE CASILLAS QUE CUANDO SE REALIZÓ LA ELECCIÓN O VAYA EL PROCESO ELECTORAL, PORQUE NO TENEMOS ESE ALCANCE, NI ECONÓMICO, NI LOGÍSTICO; PERO SIN DUDA, TODAS LAS PERSONAS QUE TENGAN INTERÉS EN PARTICIPAR, VAN A PODER HACERLO./ ESTA ES UNA HERRAMIENTA PARA HACER VALER LA REPRESENTATIVIDAD Y UNA COSA QUE FUE COMPROMISO DE CAMPAÑA Y UNA COSA QUE HOY DEMANDAN TODOS LOS MEXICANOS, MANDAR OBEDECIENDO./ POR OTRA PARTE, HAY QUE DESTACAR QUE ESTA ES UNA HERRAMIENTA QUE VA DIRIGIDA AL EMPODERAMIENTO DE LA CIUDADANÍA./ LA CONSULTA, HA GENERADO, EN GRAN PARTE DE LA

POBLACIÓN, EL INTERÉS POR LOS ASUNTOS PÚBLICOS Y ESO ES UNA COSA QUE HAY QUE CELEBRARLO./ LA CIUDADANÍA HA TENIDO LA OPORTUNIDAD DE TENER CONOCIMIENTO Y ENTENDIMIENTO, DE LA COMPLEJIDAD INHERENTE A LAS DECISIONES PÚBLICAS, PORQUE NOSOTROS, LOS DIPUTADOS Y DIPUTADAS QUE ESTAMOS AQUÍ, QUIENES HAN TRANSITADO POR GOBIERNOS MUNICIPALES O CARGOS PÚBLICOS, SABEMOS QUE ESTE TIPO DE DECISIONES SON COMPLEJAS Y QUE TÉCNICAMENTE NO HAY UNA MEJOR DECISIÓN, EN TÉRMINOS ABSOLUTOS; LAS DOS TIENEN VENTAJAS Y DESVENTAJAS Y AQUÍ LA DECISIÓN VA CON BASE EN CUÁLES DE ESAS VENTAJAS Y CUÁLES DE ESAS DESVENTAJAS SON MÁS IMPORTANTES PARA CADA UNO DE NOSOTROS./ LA CONSULTA, RESUMO, HA SIDO CRITICADA POR SER EXÓGENA AL MARCO JURÍDICO, PERO INSISTO, NO TENDRÍA QUE CUMPLIR CON TODAS LAS FORMALIDADES, PORQUE NO HA SIDO INSCRITA NI ORIGINADA COMO TAL; HA SIDO CRITICADA POR ESTAR SESGADA, PERO ALGUNOS PERIODISTAS NOS DICEN QUE ESTÁ SESGADA HACIA LA CONTINUACIÓN DEL... DE LA... DEL NUEVO AEROPUERTO EN TEXCOCO Y OTROS NOS DICEN

QUE ESTÁ SESGADA A LA CONSTRUCCIÓN DEL AEROPUERTO EN SANTA LUCÍA./ LA CONSULTA, HA SIDO CRITICADA POR NO TENER GARANTÍAS SOBRE EL RESPETO A LOS RESULTADOS, PERO COMO YA LO MENCIONÓ EL DIPUTADO ASael, VA SER VIGILADA POR FUNDACIONES DE LA SOCIEDAD CIVIL; HA SIDO CRITICADA, INCLUSO, POR CONSULTAR A LA CIUDADANÍA SOBRE UN TEMA TÉCNICO ESPECIALIZADO, COMO SI LA CIUDADANÍA NO TUVIERA LA CAPACIDAD DE FORMARSE UN CRITERIO Y EXPRESAR SUS PREFERENCIAS, A TRAVÉS DE ESTA CONSULTA O COMO SI LOS TÉCNICOS NO TUVIERAN PREFERENCIAS POLÍTICAS./ TODAS LAS ANTERIORES CRÍTICAS, OLVIDAN QUE ESTÁN VIVIENDO UNA COYUNTURA POLÍTICA, UNA NUEVA ETAPA EN LA VIDA PÚBLICA, CON CUYA PRIMERA CARACTERÍSTICA, ES QUE SERÁ MÁS DEMOCRÁTICA, COMO SE HIZO VALER EN LOS FUNDAMENTOS DE LA INICIATIVA DE REFORMA PRESENTADA HACE UNOS MOMENTOS./ LA CONSULTA, COMPAÑEROS Y ASISTENTES, ESTA IMPULSADA POR UNA VISIÓN, POR LO CUAL, PARA ENTENDERLA HACE FALTA UNA PERSPECTIVA DE AMPLIO ALCANCE./ ANTE EL CARÁCTER HISTÓRICO QUE FIJARA ESTE PRECEDENTE, PORQUE REPITO, NO

TENEMOS UNO ANTERIOR, LAS ANTERIORES CRÍTICAS ME PARECEN CIERTAMENTE MENORES Y POR ESO INVITO, A QUE PARTICIPEMOS EN ESTA CONSULTA Y QUE SE NOS EMPIECE A HACER COSTUMBRE, QUE EL PUEBLO DE MÉXICO TENGA UNA PARTICIPACIÓN EFECTIVA EN LOS ASUNTOS IMPORTANTES./ ES CUANTO SEÑORA PRESIDENTA, GRACIAS.-----

DIP. ASael HERNÁNDEZ CERÓN (PARA ABUNDAR):

NUEVAMENTE HAGO USO DE LA VOZ, PRIMERO, PARA DEJAR MUY CLARO QUE EL PAN ESTÁ A FAVOR DE CONSULTAR A LOS CIUDADANOS./ HE VERTIDO EN ESA TRIBUNA DE MI PARTICIPACIÓN ANTERIOR, QUE HEMOS ESTADO BUSCANDO QUE HAYA ESA PARTICIPACIÓN Y QUE ESTÉ BAJO LA NORMA Y LA LEGALIDAD, LO QUE NO PODEMOS CONCEBIR ES QUE, CON TODA DESFACHA... DESFACHATEZ, SE DIGA QUE NO TIENE LA FORMALIDAD Y SE PRETENDA TOMAR UNA DECISIÓN TAN IMPORTANTE Y TRASCENDENTAL POR EL PAÍS, A PARTIR DE UN MÉTODO QUE NO TIENE LA FORMALIDAD, QUE DELICADO VA A RESULTAR TOMAR DECISIONES, A PARTIR DE LO NO FORMAL, A PARTIR DE QUE NO SEAN LAS INSTITUCIONES, POR LAS QUE TANTO HEMOS LUCHADO LOS PARTIDOS, QUE EN ALGÚN MOMENTO FUIMOS OPOSICIÓN Y QUE SIENDO GOBIERNO, HEMOS TRATADO DE QUE PREVALEZCA./ QUE DELICADO Y QUE LIGERO, DESCARGAR EN UN ACTO TAN IRRESPONSABLE SÍ Y TOMAR UNA DECISIÓN, COMO LA QUE HOY REPRESENTA LA DEL NUEVO AEROPUERTO QUE SE ESTÁ CONSTRUYENDO./ YO COINCIDO CON EL DIPUTADO VÍCTOR, EN QUE HAY QUE REVISAR SI HAY MALOS MANEJOS, SI HAY SITUACIONES QUE

ESTÁN FUERA DE LO LEGAL./ LO QUE NO CONCEBIMOS EN ACCIÓN NACIONAL, ES QUE PRIMERO, COMO YA LO HE MENCIONADO, SIN QUE AÚN SE HAYA PROTESTADO AL CARGO, SE ESTÉN TOMANDO ATRIBUCIONES Y DE MANERA MUY LIGERA SÍ, PORQUE CON TODA DESFACHATEZ SE HA DICHO ESTA TRIBUNA, QUE NO TIENE LA FORMALIDAD Y ESO ES LO PREOCUPANTE, ESA ES LA CUARTA TRANSFORMACIÓN QUE NOS ESPERA EN ESTE PAÍS, CREO YO QUE HEMOS LUCHADO MUCHO, POR MUCHOS AÑOS, PARA QUE ESTE PAÍS SE TRANSFORME, PARA QUE ESTE PAÍS SEA DIFERENTE./ ENTONCES, ES AHÍ DONDE TENEMOS QUE ESTAR REVISANDO Y POR SUPUESTO, ESTAR MUY ATENTOS./ HOY, YO LES VUELVO A REPETIR, ESTAMOS A FAVOR DE CONSULTAR A LOS CIUDADANOS, PERO APEGADO TODO AL MARCO LEGAL, QUE SEA UNA INSTITUCIÓN SERIA, QUE SEA A TRAVÉS DEL INSTITUTO NACIONAL ELECTORAL, LA CONSULTA, LO QUE NO SE VALE ES QUE YO PROMUEVA, QUE YO LLEVE A CABO Y QUE YO DÉ EL RESULTADO, NO SE PUEDE SER JUEZ Y PARTE./ ES CUANTO SEÑORA PRESIDENTA.-----

DIP. SUSANA ARACELI ÁNGELES QUEZADA (PARA ABUNDAR):

VOY A SER MUY BREVE SOBRE EL PUNTO, SI LO QUE PREOCUPA AL REPRESENTANTE DE LA FRACCIÓN DEL PAN, ES QUE ESTE EJERCICIO DE CONSULTA POPULAR, NO CUMPLE CON TODAS LAS FORMALIDADES, PORQUE NO LAS DEBE DE CUMPLIR, DADA SU ORIGEN, LE PUEDE EXPRESAR QUE PUEDE ESTAR TRANQUILO, PORQUE ESE CARÁCTER VINCULANTE, QUE NO SE HA HABLADO LA PALABRA, TAMPOCO EXISTE FORMALMENTE./ VAMOS A SER CLAROS, EL PRESIDENTE DE LA REPÚBLICA, PUSO A DISPOSICIÓN ESTA HERRAMIENTA, INSISTO, COMO UNA HERRAMIENTA DE DECISIÓN Y HA DICHO QUE SE VA A SUJETAR A LO QUE EXPRESE LA CIUDADANÍA, PERO SI EN ESTA VISIÓN LEGALISTA, QUE CON TODO RESPETO CREO QUE LE IMPIDE VER EL PANORAMA COMPLETO, LO QUE LE PREOCUPA ES EL CARÁCTER VINCULANTE QUE PODRÍA TENER ESTA... ESTE EJERCICIO, PUES LE INFORMO, PARA SU TRANQUILIDAD, QUE TAMPOCO VA A EXISTIR, PORQUE ES UN MECANISMO INFORMAL, COMPLEMENTARIO, PARA LA TOMA DE DECISIONES DE MANERA TRANSPARENTE./ MUCHAS GRACIAS.-----

DIP. ASAEL HERNÁNDEZ CERÓN (PARA ABUNDAR):

CON SU PERMISO PRESIDENTA./ VUELVO A SER INCISIVO, CREO QUE NO SE PUEDEN TOMAR DECISIONES A PARTIR DE ALGO QUE NO ES FORMAL, A MÍ ME PREOCUPA Y EL PARTIDO ACCIÓN NACIONAL HA FIJADO SU POSTURA, DESDE EL CONGRESO LO UNIÓN, AL MISMO TIEMPO, EN DONDE HEMOS SIDO CLAROS SÍ, ME PREOCUPA QUE CON TODA LIGEREZA, SE DIGA QUE NO ES FORMAL Y QUE NO VA A SER VINCULATORIO./ YO INVITARÍA A QUE SE TOMEN DECISIONES, A PARTIR DE LO TÉCNICO, A PARTIR DE QUE LOS ESPECIALISTAS DIGAN QUE ES LO MEJOR./ NO PODEMOS SER TAN IRRESPONSABLES Y JUSTIFICAR, COMO YA LO HE DICHO, CUANDO TODO MUNDO SABEMOS, PORQUE ASÍ LO HAN PRONUNCIADO EN INNUMERABLE... EN INNUMERABLES OCASIONES EL PRESIDENTE ELECTO Y SU EQUIPO, QUE TIENEN UNA PREFERENCIA PORQUE SEA EL PROYECTO, COMO SE ESTÁ PROPONIENDO EN LA OPCIÓN A) QUE YA LEÍ./ A MÍ ME PREOCUPA QUE SE... SE SEA JUEZ Y PARTE, ESA ES LA CUARTA TRANSFORMACIÓN, A MÍ ME PREOCUPA VERDADERAMENTE QUE LOS MEXICANOS SÍ, QUIERAN SER BURLADOS Y NOS

QUIERAN JUGAR, COMO VULGARMENTE SE DICE: DEDO EN LA BOCA, ESO ES LO PREOCUPANTE SEÑORES DIPUTADOS Y DIPUTADAS./ MUCHAS GRACIAS.-----

DIP. RICARDO RAÚL BAPTISTA GONZÁLEZ (PARA ABUNDAR):

EH... BUENAS TARDES COMPAÑERAS Y COMPAÑEROS./ BUENO ESTE ES UN TEMA QUE HAY QUE ABORDARLO CON LA DEBIDA SERIEDAD Y LO QUE IMPLICA UNA CONSULTA, NO TIENE NADA DE ILEGAL ESTA CONSULTA; QUE NO SE HAGA EN EL MARCO DE LA LEY DE CONSULTA, NO IMPLICA NI SER IRRESPONSABLE NI TOMARLO A LA LIGERA./ LO QUE... YA LO DIJERON MUY BIEN MIS COMPAÑEROS, LO QUE EN ESTE PAÍS NO HA EXISTIDO NUNCA, ES QUE SE LE CONSULTE A LA POBLACIÓN SOBRE TEMAS DE INTERÉS NACIONAL Y QUE TIENEN QUE VER CON RECURSOS PÚBLICOS Y QUE TIENE QUE HABER, COMO AQUÍ BIEN SE HA EXPRESADO, CON LA AFECTACIÓN AL ENTORNO ECOLÓGICO, LA AFECTACIÓN A LAS COMUNIDADES, A LOS MUNICIPIOS Y DIFERIR Y OPINAR SOBRE DÓNDE, CÓMO, POR QUÉ ESE AEROPUERTO, QUE LO ORGANICE EL GOBIERNO DE TRANSICIÓN, PUES NO DEBE DE CAUSARLE SEÑOR DIPUTADO, TANTA... MANEJO DE QUE ES LIGEREZA./ YO CREO QUE NO ES ASÍ, NO ES ASÍ, YO CREO QUE ESTE PAÍS, INSISTO, DEBE ENTRARLE A TODOS LOS ASUNTOS./ YO QUISIERA RECORDAR,

POR EJEMPLO, LOS 12 AÑOS QUE GOBERNÓ EL PAN ESTE PAÍS Y NO RECUERDO QUE NI CON VICENTE FOX, NI CON FELIPE CALDERÓN, LAS GRANDES INVERSIONES, MULTIMILLONARIAS INVERSIONES QUE HUBO, HAYAN CONSULTADO A LA POBLACIÓN, CON LEY O SIN LEY, CON RECURSOS PÚBLICOS Y POR... EJEMPLOS HAY UN MONTÓN, SI QUIEREN QUE ABRAMOS UN DEBATE LO ABRIMOS Y CON GUSTO Y PORQUE PODEMOS HACER UNA LAS... UNA LISTA INTERMINABLE DE OBRAS CARÍSIMAS Y FALLIDAS Y EL USO IRRESPONSABLE DE RECURSOS EN ESOS 12 AÑOS./ LOS EXCEDENTES PETROLEROS, LOS EXCEDENTES PETROLEROS LE TOCARON AL GOBIERNO DE VICENTE FOX, QUE FUE EL PRODUCTO DE LOS ALTOS PRECIOS DEL PETRÓLEO INTERNACIONAL, QUE PERMITIÓ QUE ESTE PAÍS TUVIERA MÁS RECURSOS PARA FINANCIAR LA INFRAESTRUCTURA, EL COMBATE A LA POBREZA Y NO SE HIZO, ¿QUÉ HIZO CON ESOS MULTIMILLONARIOS RECURSOS DEL GOBIERNO DE VICENTE FOX?, DILAPIDARLOS, DARLE A LOS GOBERNADORES, PORQUE LA LLEGADA DEL GOBIERNO EN EL 2000, DE VICENTE FOX, COMO UNA ALTERNANCIA FALLIDA, DESPUÉS DE TANTOS AÑOS DE GOBIERNO DEL PRI, NO DIO LOS

RESULTADOS, TUVO UNA GRAN MAYORÍA, CON LA QUE PUDO HABER HECHO REFORMAS CONSTITUCIONALES, PORQUE TENÍA EL APOYO DEL PUEBLO VICENTE FOX, EN EL 2000 Y TENÍA RECURSOS, TENÍA UNA MAYORÍA EN EL CONGRESO Y NO LO HIZO Y NO LLEGÓ A SER, COMO LO PUDO SER EL PRESIDENTE DEL CAMBIO, PRESIDENTE DE LA TRANSFORMACIÓN, NO LO HIZO Y DILAPIDÓ LOS RECURSOS EN LOS GOBIERNOS DE LOS ESTADOS Y NUNCA SE SUPO EXACTAMENTE NI CUÁNTO NI EN QUÉ SE INVIRTIÓ EN LOS ESTADOS, ESOS RECURSOS DE LOS EXCEDENTES PETROLEROS Y ASÍ LE PUEDO SEGUIR, TODOS LOS QUE QUIERA, TENEMOS UNA LISTA INTERMINABLE./ YO NO RECUERDO QUE EL PRESIDENTE FELIPE CALDERÓN, HAYA CONSULTADO AL PUEBLO DE MÉXICO PARA INE... INICIAR UNA GUERRA CONTRA EL NARCOTRÁFICO, QUE MILES Y MILES DE GENTES, HA GENERADO MUERTES, NUNCA NOS CONSULTÓ LOS... A LOS MEXICANOS Y AQUÍ ESTÁN LAS CONSECUENCIAS TODAVÍA; ALBOROTÓ SOLAMENTE LA AVISPERA Y LE SIGO Y SI QUIERE ME GUARDO MÁS PARA AL RATO, CON TODO RESPETO./ Y LA ESTELA DE LUZ EN 2007, EN EL ANIVERSARIO DE LOS 100 AÑOS DE LA REVOLUCIÓN, LOS 100 AÑOS DEL

BICENTENARIO DE LA INDEPENDENCIA, ENTRE OTRAS FRIVOLIDADES, DECIDIERON CONSTRUIR LA ESTELA DE LUZ EN LA CIUDAD DE MÉXICO, QUE HASTA LA FECHA, BUENO NI SIQUIERA EN LAS FECHAS DE LA CONMEMORACIÓN SE PUDO ECHAR A ANDAR, UN MONUMENTO A LA CORRUPCIÓN; ¿CONSULTÓ EL PRESIDENTE DE LA REPÚBLICA AL PUEBLO, GASTARSE MÁS DE MIL 200, MIL 300 MILLONES DE PESOS PARA UNA ESTELA QUE NO SIRVE?, PUES NO LA CONSULTARON Y AHÍ ESTÁ Y QUIENES LO DECIDIERON NO ESTÁN EN LA CÁRCEL, METIERON A FUNCIONARIOS MENORES Y NO SE CONSULTARON Y ASÍ ME PUEDO SEGUIR./ ESTE PAÍS LO QUE NECESITA, ES Y ESO SIGNIFICA LA TRANSFORMACIÓN, EL CAMBIO, QUE LA GENTE SE ENTERE, QUE LA GENTE SEPA, HA SIDO MUY CLARO LO QUE HAN DICHO MIS COMPAÑEROS, ES UNA CONSULTA, NO AL MARGEN DE LA LEY, LA LEY LO PERMITE, YA NADA MÁS FALTABA, TANTOS AÑOS QUE HEMOS LUCHADO POR LAS LIBERTADES EN ESTE PAÍS./ LO QUE SÍ NO... DEBE DE QUEDAR CLARO, LA DECISIÓN DE SEGUIR O NO CON EL AEROPUERTO, QUE SE ESTÁ CONSTRUYENDO EN TEXCOCO, ES ENTERAMENTE DEL PRESIDENTE DE LA REPÚBLICA, QUE TOMARÁ POSESIÓN EL

1º DE DICIEMBRE, AHÍ NO CABE DUDA./ LA CONSULTA ES PARA QUE LA GENTE SE ENTERE, LA CONSULTA ES PARA QUE LA GENTE SEPA, PORQUE TAMBIÉN DEBEN DE SABER QUE HAY GRANDES NEGOCIOS INMOBILIARIOS, LO QUE REPRESENTA EL DAÑO ECOLÓGICO Y ESO NO ES MALO, COMPAÑERO O SEA, NO HAY QUE HACER FALSOS DEBATES./ SI... SI QUIEREN PUES LE SEGUIMOS, ES EN SERIO, NO ES RETO, NI ES MOLESTIA, PERO POR QUÉ NO DARLE LA CREDIBILIDAD A UNA CONSULTA./ LAS PALABRAS QUE HA USADO MI AMIGO DIPUTADO, REFIRIÉNDOSE AL PRESIDENTE, YO CREO QUE NO ES... NO SON LAS MÁS RESPETUOSAS, PERO ESTÁ EN TODO SU DERECHO SEÑOR DIPUTADO./ LE QUIERO DECIR QUE CUANDO GUSTE, PODEMOS NOSOTROS AMPLIAR CÓMO CONSTRUIR LAS CONSULTAS, PORQUE TENEMOS QUE HACERLO EN HIDALGO, AQUÍ TAMBIÉN TIENE QUE HABER TRANSPARENCIA, TENEMOS QUE CONSULTARLE A LA GENTE, A LA GENTE DE LAS GRANDES OBRAS, DE LOS GRANDES PROYECTOS QUE AQUÍ TIENE ESTE GOBIERNO, DE LOS ANTERIOR NO NOS CONSULTARON NADA Y POR QUÉ NO HACERLO TAMBIÉN EN HIDALGO./ ENTONCES, YO PIDO RESPETUOSAMENTE, QUE ESTOS TEMAS NO LOS

TOMEMOS A LA LIGERA, NOSOTROS TAMPOCO./ VAMOS A PARTICIPAR DE ESTA CONSULTA Y LA GENTE PUEDE OPINAR, ES REPRESENTATIVA, NO ES DE TODO EL PAÍS, ES REPRESENTATIVA Y YA LO DIJERON AQUÍ, NO ES VINCULATORIA, PERO NI ESO HICIERON CUANDO ESTUVO 12 AÑOS EL PAN./ ENTONCES, YO PIDO ELEVEMOS LA CALIDAD DEL DEBATE, PERO ELEVEMOS LA INFORMACIÓN QUE LA CIUDADANÍA NECESITA TE... ESTE... CONOCER, PARA TODOS LOS TEMAS DEL PAÍS Y DEL ESTADO./ ASÍ QUE VAYAMOS CON CONFIANZA Y CON LIBERTAD, A QUE LA GENTE SE EXPRESE EN ESTA CONSULTA, AQUÍ EN HIDALGO, EN LOS 11 MUNICIPIOS QUE HAN PROPUESTO./ GRACIAS.-----

DIP. ASAEL HERNÁNDEZ CERÓN (PARA ABUNDAR):

CON SU PERMISO PRESIDENTA./ CON MUCHO GUSTO DIPUTADO RICARDO, ES... VA A SER UN PLACER QUE PODAMOS DEBATIR Y NO SOLAMENTE EN ESTE TEMA, EN TODOS LOS QUE SE PONGAN SOBRE LA MESA EN ESTA TRIBUNA, PORQUE PARA ESO ESTAMOS, PARA ESO SON LOS PARLAMENTOS, PARA PODER VERTIR NUESTROS PUNTOS DE VISTA, PARA PODER OPINAR Y PARA PODER DELIBERAR TAMBIÉN SÍ, A PARTIR DE LOS DIFERENTES PUNTOS DE VISTA Y OPINIONES, DE ACUERDO A LO QUE DICTA LA DOCTRINA, LOS PRINCIPIOS DE CADA PARTIDO DE NUESTROS REPRESENTADOS, EL COMPROMISO CON EL QUE HAYAMOS LLEGADO JUSTAMENTE A OCUPAR UN ESPACIO EN ESTE... EN ESTE CONGRESO./ SE HA HECHO ALUSIÓN A PERSONAJES, QUE SU MOMENTO GOBERNARON, DONDE USTEDES, SEÑOR DIPUTADO TENÍAN REPRESENTANTES Y NUNCA ESCUCHAMOS UNA PROPUESTA DE ESTE TIPO Y NUNCA SALIERON A DECIR QUE SE DEBÍAN CONSULTAR, SI HABÍA MÁS RECURSOS PARA HIDALGO O NO, SEAMOS CONGRUENTES, SEAMOS RESPETUOSOS DE LAS INSTITUCIONES, ESO ES LO QUE DEBEMOS TENER MUY EN

CUENTA./ YO NO CONCIBO A ALGUIEN QUE QUIERA GOBERNAR, NO TENIENDO EL RESPETO A LAS INSTITUCIONES, QUE NO SE HAGA TODO APEGADO A LA LEGALIDAD./ CÓMO PODEMOS DECIR QUE VAMOS A UNA CONSULTA Y QUE PASE LO QUE PASE, DE TODOS MODOS EL PRESIDENTE HARÁ SU SANTA VOLUNTAD, PORQUE LA LEY LE FACULTA Y ESO ES ALGO QUE YA HE VERTIDO EN ESTA TRIBUNA, LA LEY LE CONFIERE SÍ, TIENE TODO EL DERECHO SOBRE DECIDIR, PERO ENTONCES QUE NO NOS QUIERA ENGAÑAR A LOS MEXICANOS, QUE NO NOS QUIERA DECIR QUE VA CONSULTAR, SI USTEDES MISMOS ESTÁN DICIENDO QUE AL FINAL ÉL TOMARÁ LA DECISIÓN, ESO ES LO PREOCUPANTE, NO PUEDE SER TAN LIGERO, SE TRATA DEL DESTINO DEL PAÍS, SE TRATA DEL FUTURO DE NUESTRAS GENERACIONES QUE VIENEN DESPUÉS DE NOSOTROS./ FELIPE CALDERÓN Y VICENTE FOX NO CONSULTARON EFECTIVAMENTE, SÍ, ASUMIERON CON RESPONSABILIDAD EL MANDATO QUE EL PUEBLO LES HABÍA CONFERIDO, HOY SON JUZGADOS O RECONOCIDOS, DE ACUERDO AL CRITERIO QUE CADA QUIEN PUEDA VERTER./ USTED Y YO SEÑOR DIPUTADO FUIMOS PRESIDENTES MUNICIPALES, NO ES PARTE... NO FUE

PARTE DE MI AGENDA, CUANDO FUI PRESIDENTE MUNICIPAL CONSULTAR AL PUEBLO, PERO YO TAMPOCO RECUERDO QUE EN TULA SE HAYA TOMADO CONSULTA A LOS CIUDADANOS./ ENTONCES, SE TRATA DE VERDADERAMENTE SER SERIOS EN LA TOMA DE DECISIONES, SEAMOS SERIOS, ESO ES LO QUE YO PIDO, LO QUE YO PIDO ES QUE, SE HAGA BAJO TODA FORMALIDAD, QUE SEA APEGADO A LA LEGALIDAD./ Y VUELVO A REPETIR, SI SE QUERÍA UNA CONSULTA Y QUE YO ESTOY DE ACUERDO QUE HAYA CONSULTA A LOS CIUDADANOS, YA HICE MENCIÓN DE QUE NUESTRO PARTIDO, EN DOS LEGISLATURAS ANTERIORES A ESTA, HEMOS ESTADO IMPULSANDO LA PARTICIPACIÓN CIUDADANA, VIENDO QUE ES NECESARIO JUSTAMENTE TOMAR DECISIONES EN CONJUNTO, PERO LO QUE PEDIMOS ES QUE SEA BAJO TODA SERIEDAD, QUE SEA UNA INSTITUCIÓN QUIEN PROMUEVA QUE SEA UN ÁRBITRO JUSTO, YA LO HE DICHO Y LO VUELVO A REPETIR, NO SE VALE SER JUEZ Y PARTE, SE TRATA DEL DESTINO DEL PAÍS, SÍ, YA LO DIJE, HAY UN CONSEJO, QUE FUE PROPUESTO POR EL EQUIPO DE TRANSICIÓN, SE HA MENCIONADO QUE PERFILES TIENEN, SIN EMBARGO, NO LO CONOCEMOS, EL MISMO DÍA DARÁN A CONOCER EL

RESULTADO, SÍ./ YO ESPERO QUE VERDADERAMENTE SE TENGA ENTENDIMIENTO Y QUE QUEDE CLARO, NO ESTAMOS EN CONTRA DE CONSULTAR, QUE BUENO QUE LA CONSULTA A LOS CIUDADANOS, PERO QUE SE HAGA BAJO UNA REGLAMENTACIÓN, QUE DÉ CERTEZA A TODOS LOS MEXICANOS, ESO ES LO PREOCUPANTE SEÑOR DIPUTADO, QUE NO SE VE CON CERTEZA Y QUE SE TOME A LA LIGERA UNA DECISIÓN COMO ESTA./ SE LO VUELVO A REPETIR, NO SE TRATA DE DEFENDER A NADIE, SE TRATA NADA MÁS DE APEGARNOS AL ESTRICTO ESTADO DE DERECHO./ MUCHAS GRACIAS.-----

DIP. RICARDO RAÚL BAPTISTA GONZÁLEZ (PARA ABUNDAR):

ESTE... BUENO, VA, EL ASUNTO ES LA CONSULTA O ESTÁS DE ACUERDO O NO ESTÁS DE ACUERDO SEÑOR DIPUTADO, BUENO./ LA CONSULTA, YA QUEDAMOS, NO ES ILEGAL, NO ES VINCULATORIA./ EL DEDO EN LA LLAGA ESTÁ, DE ESTA CONSULTA, EN QUE POR PRIMERA VEZ, INSISTO A LOS MEXICANOS SE LES PONE UN TEMA QUE TIENE QUE VER CON RECURSOS PÚBLICOS, QUE TIENE QUE VER CON EL FONDO DE PENSIONES Y QUE TIENE QUE VER CON INVERSIONES PRIVADAS./ EN EL LUGAR... EL AEROPUERTO ES DE LOS MÁS CAROS DEL MUNDO, EN EL LUGAR MENOS PROPICIO, DE ACUERDO A MUCHOS ESTUDIOS, INVESTIGADORES Y LOS VECINOS, LOS QUE AHÍ VIVEN, LOS QUE ESTÁN SUFRIENDO ESTA IMPOSICIÓN DEL AEROPUERTO Y COMO QUE EL DIPUTADO LE DA COMO PARA ACÁ, LE DA POR ACÁ, PERO NO HA IDO A LA MÉDULA, SON GRANDES NEGOCIOS, YA LO DIJE NO HACE MUCHO AQUÍ, CON ESA INVERSIÓN PODÍAMOS YA HABER HECHO DOS O TRES REFINERÍAS QUE HACEN FALTA EN ESTE PAÍS Y RECUPERADO EL SECTOR ENERGÉTICO

COMPLETO, PERO BUENO QUIERE MÁS DATOS, HAY LE VOY: EN 2004, EL PRESIDENTE VICENTE FOX, A INSISTENCIA DE MUCHOS SECTORES DE LA SOCIEDAD, SE LE FORZÓ A REALIZAR LA CONVENCIÓN NACIONAL HACENDARIA 2004, QUE TENÍA QUE VER, DESPUÉS DE 57 AÑOS QUE NO SE CELEBRABA UNA CONVENCIÓN NACIONAL HACENDARIA, CON REVISAR LO QUE A LOS ÓRDENES DE GOBIERNO COMPETE, EN TÉRMINOS DE RECAUDACIÓN, DE INGRESOS, DE EGRESOS, DE DEUDA PÚBLICA, DE PATRIMONIO, DE HONESTIDAD Y SE LE HIZO FÁCIL, PORQUE NADA MÁS EL GOBIERNO FEDERAL CONVOCARA A ESTA CONVENCIÓN A LOS GOBIERNOS ESTATALES, A LOS GOBIERNOS MUNICIPALES, A LAS INSTANCIAS DE LA SOCIEDAD, ESTE... Y SE GASTÓ UNA MILLONADA, PERO SE LE... SE LE OLVIDÓ QUE AL CON... AL CONSTRUIR ESTA CONVENCIÓN, QUE TENÍA OBJETIVOS NECESARIOS, PRECISOS PARA REVISAR UN AN... UN NUEVO ESQUEMA FISCAL EN ESTE PAÍS, PUES NADA MÁS FUE DE ADORNO, PORQUE NI AL CONGRESO DE LA UNIÓN, NI A LOS CONGRESOS LOCALES, LOS CONVOCÓ PARA HACERLA VINCULATORIA DE ESA CONVENCIÓN NACIONAL HACENDARIA, NO FUE UN...

VINCULATORIA./ HICIMOS UN ESFUERZO GRANDE, YO FUI PARTÍCIPE DE ESA CONVENCIÓN, SE TRABAJARON SIETE MESAS, TUVIMOS LA REPRESENTACIÓN DE 21 PRESIDENTES MUNICIPALES EN ESAS SIETE MESAS, TRES POR MES, SIETE DEL PRI, SIETE DEL PAN, SIETE DEL PRD, DONDE YO MILITABA EN ESE ENTONCES Y SACAMOS DE LOS MEJORES CONCLUSIONES Y SOLUCIONES Y ALTERNATIVAS PARA CONSTRUIR UN NUEVO ESQUEMA FISCAL EN ESTE PAÍS./ PERDÍMOS LA CUENTA, PERO SE GASTARON MÁS DE 1000 MILLONES DE PESOS Y HUBO MÁS DE 300 PROPUESTAS, QUE TERMINARON EN... EN LA BASURA, PUES NO ERA VINCULATORIA, DESDEÑARON AL CONGRESO DE LA UNIÓN, DESDEÑARON A LOS CONSEJOS... A LOS CONGRESOS LOCALES Y ENTONCES ASÍ SE GOBERNÓ CON MUCHAS COSAS, CON FRIVOLIDAD, NO SE LLEGÓ A ACUERDO, NO SE APROVECHÓ, INSISTO, EN LA ALTERNANCIA, LA ALTERNANCIA EN EL PODER TENÍA QUE HABER TRAÍDO CAMBIOS SUSTANTIVOS Y QUE MEJORARA LA SITUACIÓN DE LA GENTE EN ESTE PAÍS./ LO ÚNICO QUE TERMINÓ VICENTE FOX Y SU FAMILIA, FUE HACIENDO GRANDES NEGOCIOS, COMO LOS HIJOS DE MARTA SAHAGÚN, NO SE NOS OLVIDE Y TODO ESTÁ

DOCUMENTADO./ PERO CLARO, ES UN SISTEMA QUE PROTEGE Y LE PUEDO SEGUIR DICIENDO, NOS PODEMOS ECHAR LAS HORAS QUE QUIERA, BUENO HASTA DONDE AGUANTEN AQUÍ MIS COMPAÑEROS DIPUTADOS./ SE HIZO LA PRESA EL CAJÓN, EN SUS... EN EL SEXENIO DE FELIPE CALDERÓN, QUE COSTÓ TAMBIÉN MILES DE MILLONES DE PESOS Y NUNCA HUBO TRANSPARENCIA Y NUNCA SE CONSULTÓ A LA GENTE Y ESO... Y ESO, TAMBIÉN LE COSTÓ A ESTE PAÍS Y SE DEJARON DE HACER MUCHAS OBRAS Y LE PONGO UNA... LES PONGO UN EJEMPLO DE CORRUPCIÓN, DE TANTOS QUE HUBO EN ESOS 12 AÑOS: UN DÍA ASISTÍ CON DECENAS DE PRESIDENTES MUNICIPALES, A UNA REUNIÓN A LA CONAGUA, A UN DESAYUNO, DONDE PUES LAS DEMANDAS, COMO AHORA DE LOS PRESIDENTES MUNICIPALES, PUES ES DE CUESTIONES DE LOS POZOS, PERMISOS, CONCESIONES, LOS PROBLEMAS DEL AGUA, LAS DEUDAS DEL AGUA EN BLOQUE, ETCÉTERA, ETCÉTERA Y LA NECESIDAD DE INVERTIR, PORQUE LOS MUNICIPIOS NO TIENEN PUES LA CAPACIDAD ECONÓMICA, NI PARA ESO, NI PARA MUCHAS COSAS Y EN ESE DEYU... DESAYUNO, EL DIRECTOR DE CONAGUA DIJO: PUES NO SE

PREOCUPEN, EN PRIMER LUGAR ESTÁBAMOS EN UN GRAN SALÓN, DONDE HABÍA MUCHOS EMPRESARIOS Y FUNCIONARIOS DE LA CONAGUA Y DIJERON LO TIENEN RESUELTO, NAMÁS PÓNGANSE DE ACUERDO AQUÍ, CON LOS QUE NOS HAN INVITADO A ESTE DESAYUNO, PARA QUE SE PUEDAN RESOLVER ESTAS OBRAS, PARA QUE SE PUEDAN HACER LAS COSAS Y ERAN EMPRESARIOS, ERAN EMPRESARIOS QUE YA TRAÍAN EL CAMINITO PARA RESOLVER Y ATENDER LOS PROBLEMAS DEL AGUA./ ENTONCES NO FUE UNA... NO FUERON DECISIONES DE ESTADO, NO FUERON DECISIONES DE COMPROMISO SOCIAL, IMPORTABAN LOS NEGOCIOS Y AHÍ ESTÁ LO QUE NOS DEJARON, AHÍ ÉSTA EL FRACASO Y EL RETRASO, POR EJEMPLO, DEL TÚNEL EMISOR ORIENTE, QUE VIENE TAMBIÉN DEL GOBIERNO DE CALDERÓN Y AHÍ ESTÁ LA PLANTA TRATADORA DE AGUAS RESIDUALES, QUE TAMBIÉN SON MONUMENTOS A LOS GASTOS IMPRESIONANTES Y QUE NO HAN SERVIDO PARA SOLUCIONAR COSAS./ ENTONCES, LAS HERENCIAS SON MUCHAS SEÑOR DIPUTADO./ YO INSISTO, SI USTED QUIERE DERIVAR EN MI ACTUACIÓN COMO PRESIDENTE MUNICIPAL, VERBIGRACIA CUALQUIER GOBIERNO DE USTEDES,

DE SOLUCIÓN POLÍTICA Y ESTA MAL QUE YO LO DIGA, PERO HUBIERAN SIQUIERA INTENTADO HACER, PORQUE YA GOBERNÓ EL PAN EN TULA, CON UNA ESTELA DE CORRUPCIÓN, SIQUIERA HABER HECHO UNA CUARTA PARTE DE LAS OBRAS Y SERVICIOS QUE SU SERVIDOR HIZO, PERO NO ME TOCA DECIRLO, PERO AHÍ ESTE, HICIMOS MÁS DE 500 OBRAS, SIN DINERO, PORQUE NOS LO ESCONDÍAN, SIN RECURSOS, PERO SUPIMOS CÓMO, HICIMOS MÁS DE 500 OBRAS Y ACCIONES, QUE PERMITIERON TRANSFORMAR, EN MUCHO O SEMBRAR CONDICIONES DIFERENTES POR EL MUNICIPIO DE TULA./ HICIMOS, CUANDO MENOS 120... 120 OBRAS DE DRENAJE, CASI 80 KILÓMETROS DE DRENAJES Y LE CAMBIAMOS LAS CONDICIONES DE VIDA A LOS CIUDADANOS QUE VIVÍAN EN CONDICIONES INSALUBRES Y ASÍ LE PUEDO SEGUIR./ NO SE TRATA QUE YO VENGA, COMO MUCHOS LO HACEN, DE QUE VENGO A DAR MI INFORME, PERO SI USTED QUIERE COMPARAR, SALÍ CON LAS MANOS LIMPIAS, SALÍ SIN CUENTA PÚBLICA QUE ME RECLAMARAN Y AQUÍ ESTOY, POR ESO YO DOY LA CARA Y ANDO EN LA CALLE COMO CUALQUIER CIUDADANO Y MARCAMOS UNA DIFERENCIA Y CUANDO GUSTE, TAMBIÉN HACEMOS UNA MESA

DE ANÁLISIS, QUÉ HIZO EL GOBIERNO QUE YO ENCABECE, 97-2000 Y QUÉ HIZO EL GOBIERNO QUE ENCABEZÓ EL PAN DE 2003 A 2006, CUANDO GUSTE./ ASÍ QUE LOS TEMAS QUE USTED QUIERA METER, AQUÍ LE ENTRAMOS./ PERO LO IMPORTANTE ES LA CONSULTA, QUE NO LES CAUSE SARAMPIÓN NI GRANITOS, QUE SE HAGA Y VAYA A VOTAR TAMBIÉN, LO INVITO DIPUTADO Y EXPRESE, EXPRESE LO QUE USTED DEBA DE EXPRESAR./ ES CUANTO PRESIDENTA.-----

DIP. JORGE MAYORGA OLVERA (PARA ABUNDAR):

HAY AQUÍ ALGUNAS CONTRADICCIONES POR PARTE DE NUESTRO COMPAÑERO DIPUTADO ASael, POR UN LADO DICE QUE ESTÁ A FAVOR DE LA CONSULTA POPULAR, PERO HOY QUE ESTAMOS CONSULTANDO A LA CIUDADANÍA SOBRE ALGO TAN IMPORTANTE, COMO ES EN QUÉ SE VAN ADMINISTRAR LOS RECURSOS DEL PUEBLO, PUES DICE QUE AHÍ NO./ DESGRACIADAMENTE LA LEY FEDERAL DE CONSULTA POPULAR, EN EL ARTÍCULO 11, DICE: QUE NO PODRÁ SER OBJETO DE CONSULTA, EN SU FRACCIÓN IV DICE: LOS GASTOS DEL ESTADO, PUES ENTONCES QUÉ NOS QUIEREN CONSULTAR, TENEMOS QUE PROVEER DE HERRAMIENTAS AL CIUDADANO, PORQUE HOY LOS CIUDADANOS QUIEREN SER PARTE ACTORA Y NO ESPECTADORA./ HOY, ESTA ENCUESTA QUE HACE EL GOBIERNO DE TRANSICIÓN, ES UNA HERRAMIENTA PARA COADYUVAR A LA TOMA DE DECISIONES CORRECTAS Y QUE LA CIUDADANÍA EMITIÓ SU DICTAMEN EL DÍA 1º DE JULIO, POR ESO LOS RESULTADOS ABRUMADORES, GRACIAS A LAS MALAS DECISIONES Y A NO TOMAR EN CUENTA A LOS CIUDADANOS, ES QUE ALGUNA CLASE POLÍTICA, HOY NO SE VE BENEFICIADA

EN EL PLENO DE ESTE CONGRESO./ CONSULTAR, ES JUSTAMENTE ESO, ESCUCHAR A LA SOCIEDAD QUÉ ES LO QUE REQUIERE, NO VENIRSE A SENTAR A UNA CURUL Y PONER SU PUNTO DE VISTA./ LU... LA CONSULTA, ES UNA LUCHA CONTRA LA CORRUPCIÓN, CONTRA LA IMPUNIDAD, SOBRE LA ADJUDICACIÓN DIRECTA DE TODOS LOS CONTRATOS DE LICITACIÓN, QUE HA TENIDO EN ESTE PROYECTO DEL NUEVO AEROPUERTO DE LA CIUDAD DE MÉXICO Y EN DIVERSAS OBRAS QUE REALIZARON, EN SU MOMENTO./ PAÍSES DESARROLLADOS YA PASARON ESTOS DEBATES, YA NO SE EXHIBEN EN ESTAR DICIENDO SI CONSULTAN O NO CONSULTAN, YA ESTÁN HACIENDO DEBATES TÉCNICOS, PERO NOSOTROS QUEREMOS SEGUIR EN LA COMODIDAD DE VENIR A SENTARNOS A UN CONGRESO, DE VENIR A LEVAN... AL ALZAR... ESTIRAR LA MANO Y NOS SIGAN PAGANDO./ TENEMOS QUE ESCUCHAR A ESOS CIUDADANOS, PORQUE HOY TENEMOS QUE PASAR Y JUSTAMENTE, AUNQUE LO DIGA USTED CON RISITA BURLONA, LA CUARTA TRANSFORMACIÓN ESTÁ PUNTO DE COMENZAR Y EMPIEZA A PARTIR DEL DÍA 1º DE DICIEMBRE, CON NUESTRO PRESIDENTE ELECTO./ POR ELLO ES QUE ÉL, A TRAVÉS DE TODO

SU EQUIPO, QUE ESTÁ DESARROLLANDO ESTA CONSULTA, PORQUE ES IMPORTANTE ESTAR PERMANENTEMENTE EN CON... EN INTERACCIÓN CON LOS CIUDADANOS./ SI NOS HUBIERAN HECHO CONSULTA EN ESTE SEXENIO QUE ESTÁ A PUNTO DE TERMINAR, GRACIAS A DIOS, NO HUBIERA HABIDO ESTAS REFORMAS ESTRUCTURALES, QUE SU PARTIDO Y OTROS CUANTOS MÁS, SE ALIARON TODOS UNIDOS CONTRA EL CIUDADANO./ POR ESO, HOY ESTAMOS HACIENDO EL EQUIPO DE TRANSICIÓN Y AYER, HIDALGO FUE MUESTRA DE CÓMO SE DEBE DE ESCUCHAR A LOS CIUDADANOS, A TRAVÉS DEL FORO DE PARTICIPACIÓN POR LA EDUCACIÓN, QUE SE DESARROLLÓ EN EL POLIFÓRUM CARLOS MARTÍNEZ BALMORI, DONDE ESTUVIERON SENTADOS DIFERENTES CORRIENTES EDUCATIVAS DEL SINDICATO, DE LA COORDINADORA, DE MAESTROS POR MÉXICO, PARA QUE TODOS VIERTAN SUS PUNTOS DE VISTA Y PODAMOS HACER REALMENTE REFORMAS QUE BENEFICIEN A LA SOCIEDAD./ ESTOS FOROS DE PARTICIPACIÓN SE TIENE QUE SEGUIR DANDO Y HOY, FESTEJO QUE A PARTIR DEL DÍA DE HOY Y HASTA EL DÍA DE... DEL DÍA DOMINGO, PODAMOS PARTICIPAR LOS CIUDADANOS EN ESTA CONSULTA POPULAR,

PORQUE AHÍ ESTÁN INVERTIDOS NUESTROS IMPUESTOS, PORQUE AHÍ ESTÁN INVERTIDOS LAS AFORES DE MUCHOS TRABAJADORES Y AHÍ, DESGRACIADAMENTE HAY MUCHA CORRUPCIÓN./ POR ESO, YO LOS INVITO E INVITO A LA CIUDADANÍA, QUE HOY NOS ESTÁ SIGUIENDO A TRAVÉS DE LAS REDES SOCIALES Y LOS DIVERSOS MEDIOS DE COMUNICACIÓN, A QUE PARTICIPEMOS, QUE SEAMOS ESCUCHADOS, QUE ANALICEMOS TODAS LAS... LAS CUESTIONES TÉCNICAS, QUE TIENE QUE VER CON EL NUEVO AEROPUERTO DE LA CIUDAD DE MÉXICO, EN EL LAGO DE TEXCOCO O LA CONSTRUCCIÓN Y LA REHABILITACIÓN DE LAS PISTAS EN SANTA LUCÍA, QUE ECHEMOS A ANDAR EL BENITO JUÁREZ, QUE LO EXPLOTEMOS AL 100%, QUE IGUAL SE INVIERTA EN TOLUCA, NO CENTRALICEMOS TODO EN UNA OBRA QUE VA COSTAR MUCHOS MILLONES DE PESOS./ YO LOS INVITO A PARTICIPAR Y POR SUPUESTO, FELICITO A MI COMPAÑERO VÍCTOR GUERRERO TREJO, POR HABER SUBIDO ESTE PUNTO DE ACUERDO Y CLARO QUE SÍ LA CIUDADANÍA, HOY LO QUE NOS ESTÁ PIDIENDO, ES PARTICIPAR, SER ACTORES Y NO ESPECTADORES./ ES CUANTO SEÑORA PRESIDENTA.-----

DIP. ASAEL HERNÁNDEZ CERÓN (PARA ABUNDAR):

HABER, YA QUE ESTAMOS ADEN... ADENTRADOS EN EL DEBATE, QUIERO DECIRLES A LOS DIPUTADOS DE MORENA, HABER, PRIMERO QUE QUEDE CLARO, NO SE EQUIVOQUEN, NO SE EQUIVOQUEN DIPUTADO MAYORGA, DIPUTADO BAPTISTA, NO SE EQUIVOQUEN POR FAVOR Y NO QUIERAN CONFUNDIR A LOS CIUDADANOS SÍ, AHORA ASÍ COMO... COMO DECIMOS EN MI PUEBLO: ESE HUESO PARA OTRO PERRO./ HABER, NO SE EQUIVOQUEN, NO ESTAMOS EN CONTRA DE LA CONSULTA, HE SIDO MUY CLARO Y VUELVO A INSISTIR Y NO QUIERAN CONFUNDIR A LOS CIUDADANOS, SEAMOS RESPETUOSOS Y SEAMOS SERIOS, HE ESTADO INSISTIENDO./ SI HABREMOS DE HACER UNA CONSULTA, HAGÁMOSLO BAJO TODA FORMALIDAD, HAGÁMOSLO BIEN, PORQUE ESO LO QUE ESPERAMOS DE LA CUARTA TRANSFORMACIÓN, QUE LAS COSAS SE HAGAN BIEN, QUE SE HAGAN, COMO YA SE HA DICHO, DE DIFERENTE FORMA./ QUE BUENO, QUE BUENO, QUE BUENO QUE SE TENGA LA INICIATIVA DE CONSULTAR A TODOS LOS CIUDADANOS./ YO QUISIERA PREGUNTAR SI TAMBIÉN PARA LA REFORMA EDUCATIVA, VAN A CONSULTAR A LOS PADRES Y

A LOS ALUMNOS, OJALÁ Y SE PUEDA TOMAR EN CUENTA, PERO A LOS PADRES Y A LOS ALUMNOS, SÍ, NO TRATEMOS DE CONFUNDIR A LOS CIUDADANOS./ Y SI HABLAMOS DE ACTOS DE CORRUPCIÓN Y DE FAVORITISMO A EMPRESAS, TAMBIÉN HAY DOCUMENTOS QUE HABLAN DEL GOBIERNO DE ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR, QUE COMO TAMBIÉN TUVO A SUS EMPRESARIOS FAVORITOS, NO... NO QUERRAMOS TAPAR EL SOL CON UN DEDO./ MI RESPETO PARA EL DIPUTADO BAPTISTA, UN LUCHADOR DE IZQUIERDA, PERO DIPUTADO MAYORGA NO VENGAS A QUERER DARTE GOLPES DE PECHO, TE RECUERDO QUE FUISTE PARTE DEL PRI, QUE PARTICIPARON EN EL PAN, EL GRUPO DEL QUE PROVIENES HA ESTADO DESFILANDO POR DIFERENTES PARTIDOS, HOY LAS CIRCUNSTANCIAS TE LLEVAN A MORENA Y TUVISTE LA SUERTE DE QUE ANDRÉS MANUEL ARRASARA EN EL PAÍS Y POR ESO ERES DIPUTADO./ SEAMOS SERIOS, LES VUELVO A PEDIR SEAMOS SERIOS Y ME ENCANTA QUE PODAMOS DEBATIR, ME ENCANTA QUE LOS HIDALGUENSES PUEDAN VER EL EJERCICIO DE CADA UNO DE NOSOTROS EN LA TRIBUNA, PORQUE PARA ESO NOS ELIGIERON./ Y LO QUE TENEMOS QUE HACER ES DECIRLE A LOS

MEXICANOS, SÍ QUE HAYA PARTICIPACIÓN, YO LO HE DICHO Y LO VUELVO A REPETIR, ME ENCANTA QUE SE ABRAN LOS TEMAS A LOS CIUDADANOS, DIPUTADO BAPTISTA SÍ, ESO NOS GUSTA, ESO LO APLAUDIMOS, NO ESTAMOS EN CONTRA DE ELLO./ ADEMÁS, LO QUE YO VUELVO A REPETIR ES: TIENE QUE SER DE MANERA SERIA, CON TODA FORMALIDAD, RESPETANDO LA LEY, RESPETANDO EL MARCO JURÍDICO Y NO QUERRAMOS CONFUNDIR A LOS CIUDADANOS, ESTÁ BIEN, PERO EL POPULISMO NOS PODRÍA LLEVAR A ESTAR COMO VENEZUELA, NOS PODRÍA LLEVAR REALMENTE A UN ESCENARIO LASTIMOSO COMO NACIÓN./ DIGO, SI ABRIMOS MÁS TEMAS, PUES VAMOS A ENCONTRAR LA HISTORIA DEL PROPIO ANDRÉS MANUEL, LES RECUERDO QUE FUE PRIISTA SÍ Y QUE POR NO LOGRAR SUS INTERESES EN EL PRI, SE VINO AL PRD, LO RECUERDO PERFECTAMENTE, A LO MEJOR LOS CIUDADANOS NO LO SABEN, NO TODOS, PORQUE NO TODOS PARTICIPAN, DE MANERA ABIERTA, EN LO POLÍTICO Y SI EMPEZAMOS SÍ, SEGURAMENTE SALDRÁN AHÍ MÁS NOMBRES./ PERO COMO DIJO EL DIPUTADO BAPTISTA, EL TEMA ES LA CONSULTA./ YO, LO QUE PIDO ES QUE, SE DÉ DE MANERA SERIA Y QUE SE DÉ BAJO

UN ÁRBITRO QUE VENGA... QUE SEA GARANTE DE TRANSPARENCIA./ LO QUE NO SE VALE Y YA LO DIJE, ES QUE YO HAGA, QUE YO VIGILE, QUE YO ENTREGUE RESULTADOS, QUE YO PROMUEVA, ESO NO SE VALE./ LO QUE QUEREMOS, ES VER RESPETO A LOS MEXICANOS, A LAS INSTITUCIONES Y QUE SEAN TOMAS DE DECISIONES SERIAS, ESO ES LO QUE PEDIMOS LOS PANISTAS./ MUCHA GRACIAS SEÑORA PRESIDENTA.-----

DIP. CRISÓFORO RODRÍGUEZ VILLEGAS (PARA ABUNDAR):

DESDE ES... DESDE ESTA MÁXIMA TRIBUNA, YO QUIERO CONVOCAR ESTA SEXAGÉSIMA CUARTA LEGISLATURA, QUE LAS COSAS LAS HAGAMOS CON RESPETO Y CON RESPONSABILIDAD, PORQUE DESDE EL MOMENTO QUE SE PIERDE EL RESPETO, SE PIERDE TODO./ YO MIS RESPETOS PARA QUIENES HAN SIDO GOBIERNO, EMPEZANDO DESDE QUIENES MANTUVIERON EL PAÍS DURANTE 80 AÑOS, QUE EMPEZARON CON EL TEMA: REVOLUCIONAR Y REVOLUCIONAR A MÉXICO Y ESTOY AGRADECIDO POR ESOS 80 AÑOS, ¿PORQUÉ?, PORQUE DURANTE LOS 80 AÑOS SE MANTUVO LA PAZ SOCIAL, QUE ES LO MÁS IMPORTANTE, DONDE NO HAY PAZ SOCIAL, ESTÁ PERDIDO TODO, POR ESO ESTOY MUY AGRADECIDO DURANTE ESOS 80 AÑOS DE GOBIERNO./ CONTINUÓ EL CAMBIO... EL GOBIERNO DEL CAMBIO, EL LEMA FUE: EL BIEN COMÚN, RESPETAMOS ESOS 12 AÑOS DE GOBIERNO Y TAMBIÉN MI RECONOCIMIENTO, PORQUE EL PAÍS TAMBIÉN EVOLUCIONÓ, NO PODEMOS DECIR QUE ESTAMOS IGUAL QUE HACE 90 AÑOS./ EL PAÍS HA IDO CRECIENDO, PERO HA IDO CRECIENDO

CON RESPETO, POR ESO YO INVITO A TODAS LAS BANCADAS, QUE PARTE... QUE PARTAMOS DEL RESPETO, QUE PARTAMOS DEL RESPETO Y SI ESTA CUARTA TRANSFORMACIÓN, ES CON LA OPINIÓN DEL PUEBLO Y PARA EL PUEBLO, SEAMOS RESPETUOSOS DE ESTA CONVOCATORIA DE HOY, DE NUESTRO PRESIDENTE ELECTO, PORQUE YA ES NUESTRO PRESIDENTE ELECTO Y LA GENTE EL 1º DE JULIO TOMÓ ESA DECISIÓN Y SEAMOS RESPETUOSOS DE ESA DECISIÓN Y COMO HOY LO DECIDA NUESTRO PRESIDENTE ELECTO./ DESDE ESTA MÁXIMA TRIBUNA, ME COMPROMETO, DESDE MI PARTIDO ENCUENTRO SOCIAL, QUE VAMOS A SER RESPETUOSOS DE LAS DECISIONES QUE TOME Y QUE VAMOS A CONTRIBUIR, PARA QUE ESTE GOBIERNO CREZCA, PARA QUE A MÉXICO LE VAYA BIEN./ ES CUANTO DIPUTADA PRESIDENTA.-----